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令和２年度 第１回「鳥越地区 まちづくり会議」概要  

 

日 時：令和２年７月３日（金） １９：３０～２０：３０ 

場 所：鳥越公民館 

参加団体等：町会長協議会、白寿会、防犯協会、南消防団鳥越分団、体育協会、 

中学校育友会、小学校育友会、鳥越ワカモノの会、民生委員・児童委員、白山市ス

ポーツ推進委員、文化振興連絡会鳥越地区事務局、食彩館せせらぎ、公民館長、

白山市町会連合会理事など 

 

発言【１】 

 ⑴熊の捕獲の補助金について 

⑵旧スキー場の活用について 

【市】 

⑴ イノシシ・サル・ニホンジカ・鳥類（カラス等）、またクマの捕獲や追い払いを

石川県猟友会白山支部に年間４００万円で委託しております。 

⑵現在、陸上自衛隊第１４普通科連隊・航空自衛隊小松救難隊・石川県消防防災

ヘリコプターの訓練場所、石川県モータースポーツ振興協議会ジムカーナ競技会場、

金沢工業大学の無人機飛行の訓練場所、同大学のソーラーカーの練習場所として使

用されております。 

その他、様々な方面で活用できないか、地元と協力しながら前向きに検討してま

いります。 

 

発言【２】 

⑴白山ろくの旧役場の活用について 

 ⑵広葉樹を植えて熊を留める方法（スキー場の活用） 

⑶上野サイクル公園の活用について 

【市】 

 ⑴旧吉野谷庁舎は平成１８年に耐震改修済みで、今後の活用について検討してお

ります。 

旧河内・旧鳥越・旧尾口・旧白峰庁舎については未耐震のため順次、取り壊しを

進めてまいります。 

 ⑵クマの餌となるブナ・ミズナラ・コナラ等の広葉樹を植えたとしても、留める

ことは難しいと思われます。クマに限らず鳥獣被害を防ぐために「①環境整備」・「②
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侵入防止」・「③効果的な捕獲」の三つを柱とした対策が重要であると考えられます。 

  ①環境整備 

  集落内にある「生ゴミや野菜くずなどを放置しない」「果樹や果実の適切な管

理」をすることで餌場と認識させない。 

  ②侵入防止 

  防護柵（メッシュ柵、電気柵）の設置。 

  ③効果的な捕獲 

  ①と②の対策を実施することで餌が無くなり、檻による捕獲が有効的になります。 

⑶昆虫館と協力してクワガタやカブトムシの森を作るというご提案ですが、現時

点では困難であります。 

 

発言【３】 

⑴サイクリングロードについて 

⑵運動会の無観客開催について 

【市】 

 ⑴通学路照明灯設置事業は平成２３年度から計画的に事業を進めているところで

す。今年度は下野町地内と瀬木野町地内を計画しております。 

 ⑵各学校が PTA会長らと相談して３密を避ける措置がとれる場合は保護者等の参

観を検討することとしております。これを踏まえた校長会の話し合いでは、白峰小

学校を除いて、原則保護者等の参観は行わないこととなったものです。 

 

発言【４】 

⑴防災無線について 

⑵遠隔医療について 

【市】 

 ⑴防災無線については、町内会長が携帯で操作しても外のスピーカーには流れな

いというシステムになっております。危機管理課に確認し、何かを改修することに

よってできるようにならないか研究しておりますので、今しばらくお待ちください。 

 ⑵遠隔医療は、対象疾患の長期療養中の患者で、病態が安定している方に対して、

３か月間毎月同一の医師による対面診断を行った場合に認められています。 

 つるぎ病院で、遠隔診療を実施していますが、上記条件や利用環境が適合してい

ないため、まだ利用が少ない状況です。 

 白峰診療所では、つるぎ病院の医師による遠隔診療が本年４月から実施されてお
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ります。 

 河内うらた医院の休診に伴い、かわち保健センターにおいて巡回診療も実施して

おります。 

 また、つるぎ病院で受診された患者の一部の検査画像を、公立松任石川中央病院

で遠隔読影もされております。 

 

発言【５】 

鳥越城跡の整備について 

【市】 

 一昨年より文化庁と調整しており、今年度は復元建物が何故２０年で劣化したか

を検証するため環境モニタリングを実施予定です。その上で結果を反映した再整備

計画を策定し整備を実施してまいります。 

 

発言【６】 

⑴テレビ電話の環境整備について（PTA 総会等で保護者から） 

⑵小学生のスポーツクラブ参加について 

⑶助成金について 

【市】 

 ⑴テレビ電話の環境整備については PTA連合会からの要望があった場合は検討さ

せていただきます。 

 ⑵現在、白山ろくで活動しているスポーツ競技は剣道・サッカー・野球・ミニバ

スケット・柔道・スキーなどがございます。 

白山市スポーツ少年団には１６競技７０団体が所属しており、チームの自主性・

主体性を尊重しており、保護者の理解や協力は必要不可欠でありますので、よろし

くお願いいたします。 

⑶白山市スポーツ少年団に補助しており、チームや加入している個人に対しての

補助は困難です。 

 

発言【７】 

 白山市独自の支援策で新生児への支援はありますか。 

【市】 

 コロナ禍の中、精神的・経済的に不安を抱える妊婦及び新生児への支援を目的に

市独自の新生時臨時特別給付金を給付しております。 


